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4つのテスト

言行はこれに照らしてから
1. 真実かどうか？ 
2. みんなに公平か？ 
3. 好意と友情を深めるか？ 
4. みんなのためになるかどうか？

ハーバート J.テーラー
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休会

忘年会

会長挨拶　　　                              諏訪 哲也 会長

幹事報告            　　　　         　　溝口 明洋 幹事
12月25日 18:30～20:30   

● 家族忘年会　親睦活動委員会 担当

ようこそお客様

　インターネット検索最大大手 Google
が 17 日に発表した 2013 年の検索回
数ランキングで、南アフリカの故ネルソ
ン・マンデラ元大統領が 1 位となりま
した。今年に入ってからのマンデラ氏の
検索回数はもともと多かった上、12 月
5 日に死去してからは、世界中の人々が
同氏の人となりや功績を知るために検索
を利用したのです。2 位は、映画「ワイ
ルド・スピード」シリーズで知られ、先
月の交通事故で死去した米俳優ポール・
ウォーカーさん。3 位は、米アップルの
新型スマートフォン「iPhone5s」でし
た。4 位は、米人気ミュージカルドラマ
「グリー」の出演で知られ、7 月に薬物
の過剰摂取で死亡したカナダ人俳優コ
リー・モンテースさん。5位は、インター
ネット上で旋風を巻き起こしたダンス動
画「ハーレム・シェイク」でした。　カ
テゴリー別の各ランキングや、72 か国
の国別ランキングの詳細は、web サイ
トで公開されています。

　昨日、しもだて紫水ロータリークラ
ブへメイクして参りました。3RC 合同
新年会の打ち合わせでお伺いした訳で
すが、笠倉会長と中原幹事には大変お
世話に成りました。今回の目玉は、「新
春初夢お楽しみ抽選会」です。会長賞・
幹事賞・その他多数の賞品を用意させ
ていただきましたのでご期待下さい。1
月 8日 ( 水 )18:30～ 20:30、ダイヤ
モンドホールですので時間の確保をお
願いします。また、親睦活動委員会か
ら｢観劇とグルメの会｣のご案内が行っ
ているかと思いますが、内容もさるこ
とながら、日曜日の観劇ですので行き
やすいのではないかと思います。専用
バスで新橋演舞場まで向かい、帝国ホ
テルのディナー付きでございます。先
着 25 名とのことですので早目の申込
をお願い致します。
　本日は、大槻会員の金融関係の卓話
です。宜しくお願い致します。

1月1日 　定款休会

1月8日 18:30～ 20:30   

● ３ＲＣ　新年会

【幹事報告】
● 茨城県青少年育成協会より賛助会費納入のお礼状を頂きました。
● 結城ロータリークラブより会報を受理しました。
● 月信 12 月号にガバナー公式訪問報告書と新入会員の武井会員が紹介されています。
ご覧になって下さい。

会員卓話　          　　　　　　　　 大槻 聖 会員
　今年3月に下館ロータリークラブに入会させていただきました筑波銀行の大槻で

ございます。日頃皆様には大変お世話になっております。一方では、サラリーマン

という立場にあって業務との兼ね合いで、なかなか例会等の出席も満足できる水準

に届いておらず、ご迷惑をおかけしております。

　さて、本日は新入会員卓話という貴重な機会をいただきましたので、諸先輩方を

目の前にして大変僭越ではございますが、自己紹介を兼ねながらつたない話をさせ

ていただきます。皆様に披露できるような特別な話題も持ち合わせておりませんの

で、自己紹介と同時に身近な銀行の仕事の話をさせていただきます。銀行の話とは

言いましても、今年テレビドラマで大ヒットとなった「半沢直樹」とはかなり程遠

い内容ですので、面白さに欠けることは予めご了承ください。

　まず自己紹介となりますが、私は昭和39年に、茨城県小美玉市に生まれました。

市町村合併前の旧玉里村というところですが、筑波山近くの峠を越えた石岡市に接

萩原 亢雄 様（パストガバナー・しもだて紫水RC）

シン・ラジブ・クマル 様（米山奨学生）
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したところに位置しております。

地元の小中高を経て都内の大学に

進みました。中学時代は剣道部に

所属していましたが、高校時代は

運動部をあきらめ、4人で楽しむ

中国文化に励むことが多かったで

す。大学時代に入ってからは、テ

ニスサークルで運動しながらも、

いつの間にか社会に出る前に数多

くのアルバイトを経験することが

自分の目標になっていて、当時は

バブル経済に向かって景気も良

かった関係でアルバイト求人も多く、短期採用等も含めて数多くのア

ルバイト仕事を経験しました。よ勉強は二の次の大学生活だったよう

に思います。

現在の趣味はと聞かれれば、下手なゴルフとあまり数をこなせていな

い読書です。読書は仕事柄、経済小説等のジャンルが多く、城山三郎、

高杉良、「半沢直樹」の池井戸潤などの作家の本が代表的です。最近

は読書量も少なく、「トップポイント」の要旨に頼ることも少なくあ

りません。

　また現在、昨年の 11 月に筑波銀行筑西支店に転入してからちょう

ど 1 年が過ぎました。自宅から下館までは車で 1 時間前後ですが、

峠越えが辛く、現在市役所近くのアパートに借上げ社宅として単身赴

任をしております。家内は自宅近くで会社勤めをしており、共に大学

生の二人の娘はで都内で暮らしていることから、現在は家族それぞれ

分散して生活しております。家内の実家は旧関城町の黒子でありまし

て、昨年私が単身生活を始めた当初は、家内も食事の世話に週 1 回

程度は足を運んでくれましたが、疲れてきたせいか徐々に回数が減り、

今ではほとんどアパートに来ることがなくなりました。したがって、

食事の面では、もっぱら近くのコンビニやスーパーにお世話になって

おります。

　さて、今までの経歴等を交えて仕事の話に入らせていただきますが、

私は昭和 63 年に旧関東銀行に入行いたしました。土浦の本店営業部

を振り出しとして、石岡、土浦、牛久など常磐線沿線の店舗を 5ヶ

店経験した後、平成 15 年にまた本店営業部に戻り融資課長を経験し

ました。その年にちょうど旧つくば銀行と合併して関東つくば銀行が

成立しました。当時、旧茨城銀行との三行統合は実現しなかったもの

の、3年後の平成18年に茨城銀行との合併の話が持ち上がりました。

しかしながら新銀行名まで決まっていたものの、結局その年は合併が

破談になりました。いわゆる「まぼろしのひたち野銀行」となったわ

けです。

　その合併見送り決定直前には、二つの銀行同時に金融庁検査が入り

ました。当時の金融行政は銀行合併を促進する考え方自体は根底に

持っていたと思われますが、金融庁の厳しい資産査定により、実際は

現場としては大変な局面を経験しました。現場では苦戦が続いており

ましたが、何といっても合併見送りに決定的だったのが、合併に伴い

生ずるのれん代の費用処理が当時莫大であったことでした。また、合

併見送り決定後の 18 年 6 月には旧茨城銀行は訴訟を起こしました。

システム機器費用等で十一億円の損害賠償請求でした。そして結局、

その訴訟は和解までに約3年間を費やすことになりました。

　そうしたなかで、私自身は金融庁検査が終わって数ヵ月後には転勤

で初めて支店長を命ぜられました。水戸市内の石川町支店で約 2 年

間勤務しましたが、ある日突然、人事部長がやってきました。何か悪

いことをやったかなと頭の中を巡らせますと、人事部長からは人事異

動の内示を告げられました。次は人事部だというのです。銀行に入っ

てから現場経験しかないことと、人事部は相当タフな仕事であるとい

うイメージをもっていましたので、相当驚きました。予想した通り、

何も仕事が解らないので、人事部に行ってからは苦労の連続でした。

間違いをおかしてはならない場所で、何とか周りに助けられながら仕

事をしていくのが精一杯でした。

　私の仕事は人事制度の運用で、主に人事考課や人事異動などに携わ

りました。人事考課はあるゆる方法を駆使して出来る限り適正な評価

をしていくわけですが、人が人を評価するというのがいかに難しいか

は一般的に言われているとおりです。きっと人事考課は永遠の課題の

ような気がします。100% 正しい公正な人事考課が行われれば企業

はきっと強いものになっていくのだと思います。また、人事異動も相

当に大変なものでした。ある程度はシステムも利用できるのですが、

様々な要素を織り込む必要があり、当時も手作業で行うことが多いも

のでした。人事評価内容や各人の申告書はもちろん、本人の家族背景

や、地図を引っ張り出しての通勤手段の検証、支店の組織構成状況等

様々な要素を織り込みながら、かなりの力技でした。人事異動は人の

縁を創り出す人の一生が決まることになるきっかけや原因にもなると

考えると、常に責任の重い仕事であると実感し続けてきました。

　人事部でも 1 年が過ぎようとしたころ、銀行で重大な発表があり

ました。旧茨城銀行との訴訟問題が和解した 2ヶ月後、再度合併す

ることの発表をしたのです。合併までの期間は約 1 年間。相当な激

務に直面ながらも貴重な経験をさせていただくことになりました。人

事部でも乗り越えなければならない課題はたくさんありました。筑波

銀行の合併は対等合併でありましたので、人事制度や給与体系をどの

ようにするかからのスタートでした。銀行全体のシステムが旧関東つ

くば銀行を採用すること自体は決定しておりましたので、人事部間で

も、まずは関東つくばの制度を基本としてスタートしながらも、でき

るだけ早く新しい人事制度を構築しようという考え方が決定しまし

た。そして、合併に備えた両行間での人事部会を立ち上げ、毎週 1

回程度でのペースで土浦と水戸を行き来する会議を行ってきました。

まずは合併時の体制構築を、そして新しい人事制度の構築に向けた話

し合いが主なテーマでした。目指すところは一緒でも、互いの主張を

唱えながら一つの銀行を構築していくプロセスにおいては激しい議論

を経てきました。それから合併は、発表から 1 年後の平成 22 年 3

月 1 日に実現しました。恩讐を乗り越えて現在の筑波銀行が誕生し

ました。そうしたなかで、どうにかこうにか何とか人事制度において

も合併に漕ぎ着くことができました。そして不思議なくらい妙に一体

感を感じながら人事部での統合も迎えることができました。物事が落

ち着くところに落ち着いたことと、旧行の人事部同志で争っているわ

けにはいかないということをどこの部署よりも認識していたからだと

思います。新たな人事制度も無事構築出来ました。

　さらに合併半年後、営業店勤務を命ぜられ、鹿嶋支店長を約 2 年

間務めた後、お陰さまで現在の筑西支店に着任して1年が過ぎました。

そして、現在の筑西支店長を務めさせていただいているが故にお陰さ

まで下館ロータリークラブ入会させていてだいており、それ自体がま

さに大変光栄なことであると実感しております。今後ともどうぞよろ

しくお願い申し上げます。
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萩原 PG ようこそ！日韓親善会議では大変お世話
になりました。大槻さん卓話宜しくお願いします。
ようやく折返し点が見えてきました。
萩原パストガバナーようこそおいで下さいました。
大槻支店長の卓話楽しみにしています。
今年も大変お世話になり有難うございました。
パストガバナー萩原さんの来訪を記念して。
大槻会員の卓話楽しみにしています。萩原パスト
ガバナーようこそおいで下さいました。
所用のため早退致します。
大槻会員の卓話楽しみです。萩原パストガバナー
ようこそおいで下さいました。
萩原 PG ようこそ。大槻さんの卓話楽しみにして
います。今月もニューモラルを配布させて頂きま
す。
萩原パストガバナーようこそ。大槻さんの卓話楽
しみにしていました。
萩原パストガバナーようこそいらっしゃいました。
宜しくお願いします。大槻さんの卓話楽しみにし
ております。
萩原パストガバナー来訪よろしく。新入会員卓話
よろしく。
萩原パストガバナーの来訪を祝して。大槻会員の
卓話を楽しみにしています。
萩原パストガバナーのご来訪を歓迎して。大槻会
員の卓話を記念して。
大槻聖さん卓話を記念して楽しみにしております。
宜しくお願いします。萩原パストガバナーようこ
そいらっしゃいました。
大槻支店長、卓話宜しくお願いします。
萩原パストガバナーの御来訪ありがとうございま
す。大槻さん卓話楽しみにしております。
萩原パストガバナーのご来訪を記念して。大槻さ
んの卓話楽しみにしています。
萩原様ようこそお出でくださいました。シン君忘
年会にお待ちしています。
萩原パストガバナーようこそ。今日は雪の予報が
出ていますが出来れば雨になってほしいと思いま
す。大槻会員の卓話を記念して。
萩原パストガバナー本日はようこそおいで下さい
ました。大槻さん卓話楽しみにしています。
大槻さんの新入会員卓話を楽しみにしています。
萩原パストガバナーようこそいらっしゃいました。
大槻さん卓話楽しみにしています。
大槻会員さんご講話お願いします。
大槻さん卓話宜しくお願いします。
本日は新入会員卓話をさせて頂きます。よって本
日は緊張気味でやってましりました。どうぞ宜し
くお願い致します。
萩原パストガバナーようこそいらっしゃいました。
大槻聖さん新入会員卓話宜しくお願いします。
大槻聖さん新入会員卓話宜しくお願いします。
大槻聖会員の卓話を楽しみにしています。
今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家
族に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に
協力の意を表したい。

諏訪 哲也さん

溝口 明洋さん

萩原 亢雄さん
瀧田 昌甫さん
新井 雅勝さん

小林 一彦さん
加藤 昌美さん

関谷 徹さん

鈴木 光則さん

永井 啓一さん

佐藤 昭さん

新井 利平さん

大関 幸政さん

司代 隆之さん

早瀬 浩一さん
白井 信行さん

正根寺幸雄さん

神山 芳子さん

黒澤 昌之さん

河添 康徳さん

石川 夏実さん

石川 真二さん
外山 壽彦さん
小林 芳枝さん
大槻 聖さん

鈴木 健一さん

前島 賢彰さん
武井 宏樹さん
中里 泰久さん

スマイルBOX　                     黒澤 昌之 委員長

本日の合計　34,000円 / 累計 752,000円

奥沢 裕二さん

根岸 隆男さん

今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家
族に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に
協力の意を表したい。
今月も本業を支えてくれた従業員たち、そして家

族に対し感謝し、ロータリアンとして奉仕部門に

協力の意を表したい。

本日の昼食
玉子の洋風スープ、チキンカツおろ

しポン酢イタリア風、海の幸サフラ

ンの香りデップソース、イタリアン

サラダ、香の物、ライス

出席報告　                                  石川 夏実 委員長

出 席 欠 席 病 欠 免 除会 員 数例 会 日

107344212/18

■ メークアップ

月   日 メークアップ場所 氏  名

下館R紫水RC12月17日 諏訪 哲也さん

下館RAC12月11日 諏訪 哲也さん

7RC会長幹事会11月28日

溝口 明洋さん、奥沢 裕二さん
日向野 陽さん、河添 康徳さん
新井 和雄さん、永井 啓一さん
根岸 隆男さん、鈴木 光則さん

1/1 2/2
～ 下館ロータリークラブ

今後のプログラム
● 1 月 1日　　定款休会
● 1 月 8日【第2592例会】18:30～ 20:30

　３ＲＣ　新年会
● 1 月 15日【第2593例会】12:30～ 13:30

　外部卓話、 いばらき県西若者サポートステーション

　センター長兼総括コーディネーター

　浅沼　秀治氏
● 1 月 22日【第2594例会】12:30～ 13:30

　外部卓話、 茨城県県西地方ユネスコ協会 会長 杉山 弘 氏
● 1 月 29日【第2595例会】12:30～ 13:30

　外部卓話、 ごとうクリニック 医院長 後藤 千秋 先生
● 2 月 2日【第2596例会】

　移動例会：観劇とグルメの会（新橋演舞場）

～下館ローターアクトクラブ～
いつでも遊びに来て下さい

1月第1例会　1月12日 ( 日 )
会場：移動例会　内容：筑西市成人式手伝い　担当：社会奉仕

1月第2例会　1月23日 ( 木 )19：30～
会場：筑西市 総合福祉センター　内容：外部卓話
担当：専門知識開発


